

El Primero de Mayo en la Montaña la clase trabajadora será fiel a sus acuerdos, manifestándose cívicamente

A los trabajadores:

Como en años anteriores, los trabajadores de todo el mundo, van a conmemorar el Primero de Mayo con una demostración que es a un mismo tiempo prueba de su pujanza, cada día más creciente y expresión de la fe invencible que los anima en la lucha por el triunfo de sus ideales. No es ni mucho menos propicio a explosiones exaltadas e inmediatas el panorama que ofrece hoy el mundo. La Internacional Obrera y la Federación Sindical Internacional, lo hacen notar así en el manifiesto lanzado a la clase trabajadora que ciernen sobre el mundo entero graves amenazas que ponen en peligro, si el proletariado no se apresta a la defensa enérgica, la paz, la democracia y las conquistas que las organizaciones obreras fueron logrando trabajosamente durante muchos años de esfuerzos continuados. Surge otra vez, impulsado por egoísmos imperialistas, el fantasma de la sangrienta guerra.

La economía capitalista acentúa su crisis—que será mortal—en los países que parecían más florecientes. La organización industrial, es cada vez mayor y más dura la guerra de tarifas que se hacen las naciones entre sí; los ejércitos de los «sin trabajo» son enormes. Y para todo esto, el capitalismo, no encuentra mejor camino que aumentar los armamentos, revelando así su mutua desconfianza en la fórmula de paz que elaboran sus representantes y galvanizando el espanto de la tiranía para shogar el clamor de los pueblos.

La incapacidad del régimen capitalista para hacer frente a la situación actual, creada por él mismo, es evidente. Estamos asistiendo a su cambio definitivo; a la agonía de un sistema que cumplió ya sus fines históricos, y hoy se defiende instintivamente manoteando en el vacío.

Tiene todavía a su favor la fuerza de las armas, pero pierde la razón y su justificación histórica, mediante la cual, y como consecuencia de ello, se explica la forma de convivencia social entre los hombres.

Una concepción nueva, la concepción socialista, infiltrada en lo más íntimo viene a substituir a la concepción del individualismo económico burgués. Esa substitución es imperativo tan inevitable, que vence los medios que se ponen en juego para impedirlo. Pero ese proceso inmutable de la transformación lleva aparejado un proceso de actividad, que corresponde íntegramente al proletariado mundial. De la fortaleza o debilidad con que el proletariado sepa conservar sus posiciones y oponerse al combate del capitalismo, depende esencialmente el mayor o menor duración de su predominio.

Esta fortaleza no se consigue por arte de mago, ni las transformaciones históricas se operan por arte de encantamiento. Aquellos que sigan cultivando entre la clase obrera el espíritu de la violencia, insensibles al trabajo de cada día, tienen una concepción infantil de la lucha de clases—como si la lucha de clases no tuviera también en su estrategia—o desconocida la historia o son enemigos inconscientes de la clase trabajadora, pues sin ese trabajo perseverante que fue creando una nueva ética en el mundo ¿de qué serviría la violencia?

Una revolución no se hace sólo con las armas; es menester arcos que se impongan un estado de conciencia y que la justificación sea una razón histórica. Revolución que va acompañada de esas dos cualidades, no es revolución: es confusión.

En el Primero de Mayo próximo, los trabajadores de todo el mundo han de pronunciarse contra el imperialismo capitalista que hoy amenaza con una nueva guerra en el extremo Oriente, contra el armamento y fascismo cuyo fantasma agitan los plutócratas en el centro de Europa.

Nuestra democracia y la nueva organización racional de la industria, han de asegurar al proletariado un nivel de vida que remedie el hambre, mediante la implantación de la semana de cuarenta horas, medida indispensable si se quiere evitar la crisis de trabajo y alejar toda tentativa encaminada a privar de sus derechos a la clase obrera.

Ante el peligro de una reacción capitalista la clase obrera debe manifestar su firme voluntad de no tolerarla.

Los trabajadores españoles, que hace un año, supieron derribar al régimen de tiranía que axistía a la vida nacional, sabrán hacer suyas las conclusiones de la segunda internacional.

El Primero de Mayo, fiesta nacional, que acordó la República, debe revestir el carácter solemne que requiere la fecha. Si para los trabajadores de todo el mundo tiene el Primero de Mayo una significación ideal, llena de simbolismo, para los trabajadores españoles, la tiene aun más. No debe quedar ciudad ni aldea donde no se celebre la Fiesta del Trabajo, porque el hecho de celebrarla será decir dos cosas: que estamos resueltos a evitar que la reacción se apodere de Europa y que tenemos fe en el régimen republicano que nace un año logramos, y que dará satisfacción a nuestras aspiraciones.

En esta fecha solemne de Primero de Mayo, hacemos nuestro, también, el deseo internacional de trabajar por la unidad del proletariado. Quienes de buena fe quieren ayudarnos en esa obra, encontraran en nosotros acogida cordial.

Quienes vayan a estorbar nuestros esfuerzos, encontrarán, si lo quieren, la repulsa que merezca su actitud.

¡Trabajadores españoles! Contra el imperialismo y tiranía. Por la democracia y a semana de cuarenta horas. Por la República española.

Hasta aquí el manifiesto que a todos los trabajadores españoles ha dirigido la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, y con el cual está completamente identificada la Federación Obrera Montañesa.

Por nuestra parte, sólo tenemos que añadir que esperamos que los trabajadores hagan honor a su historia y presten su calor a todos los actos que organizamos, tanto en la capital como en la provincia.

Por las 52 organizaciones de la Casa de Pueblo, el Comité.

PROGRAMA

El día 30, a las nueve y media de la noche, se celebrará una gran velada en el teatro Pereda, en la que tomarán parte valiosísimos elementos artísticos, con arreglo a los programas de mano que se repartirán oportunamente.

A las seis de la mañana del día Primero de Mayo, diana por la Banda provincial, que partirá de la Casa del Pueblo, por la Plaza de Numancia, Rivera, Paseo de Pereda, Puertochico y Libertad, a volver al punto de partida.

A las diez de la mañana, gran mitin público, en los amplios salones de «El Alázar», y en el que tomarán parte los compañeros Juan Ruiz, presidente de la Federación Obrera Montañesa; Bruno Alonso, diputado en Cortes por la provincia de Santander, y Rodolfo Viñas, diputado socialista y representante de la Unión General de Trabajadores de España.

A la terminación del mitin, se celebrará a Manifestación, que acompañará a la Comisión a entregar las conclusiones al gobernador civil de la provincia, con el siguiente itinerario: Plaza de Numancia Burgos, plaza de Pi y Margall. San Francisco, Puente Bivera hasta el Gobierno civil.

A las tres de la tarde, jira al Sardinero, precedida de las banderas de todas las organizaciones locales de la Federación, colocándose al paso de la manifestación, por la Avenida de Pablo Iglesias, una corona de laurel en la placa que da el nombre del llorado maestro a la hermosa avenida.

Durante la jira, se colocará también una corona en el busto del insigne biógrafo D. Augusto G. de Linares y tomarán parte la aplaudida Ronda Montañesa y las Coros socialistas.

En la terraza dirigirá la palabra un compañero por medio de altavoces.

«La Paternal»

Compañía de Seguros. - Vida Incendio s.

Subdirector: L. MALUMBRES
Pizarro, 8, Tel. 2307

Primero de Mayo

Al conmemorar el Primero de Mayo, segundo que celebramos en un régimen de libertad, han de ser necesariamente nuestras primeras palabras de tributo y homenaje, para aquellos que ofendieron sus vidas en pro de la causa del proletariado.

Aquellos mártires, que el mundo recuerda con emoción todos los años, marcaron la ruta a seguir a las generaciones venideras, dejando en su paso por la vida una estela que alumbra las tinieblas en que se debate el espíritu humano, parece decirnos se celebre la Fiesta del Trabajo, porque esta es la senda, esta es la verdadera vida, esta es la que conduce al ideal, erizada de espinas, llena de sabores, fatigosa y dura, pero en lo alto coronando la cuesta, la nueva Aurora, el Sol naciente, el que calentará tus músculos ateridos por el frío y a indiferencia, saturando con sus rayos las heridas producidas por el egoísmo y la desecación.

No desmayes; Sigue con fortaleza a ascensión; abajo, miseria y dolor; arriba, diáfana transparente, claridad meridiana.

¡Sigue! ¡sigue! al fin está la recompensa, la satisfacción por excelencia, la que conduce al deber cumplido, la que se aproxima al ideal.

Un año más dicen los exápticos; un año menos grita el ideal, entre el exáptico que niega, y el idealista que afirma, la vida, pletórica de ensueños, se abre paso, con su realidad inequívoca dejó-dose correr, por torrenceras y verucos, entonando un himno al progreso en su promesa de fe, para los hombres de buena voluntad.

¡Un año más! ¿Qué representa un

mañana venturoso, quisiéramos que al unisono de nuestro pensamiento, latieran todos los corazones en ese ritmo acelerado que le da un ideal cuando se siente intensamente, haciendo vibrar nuestras fibras sensibilizadas por la percepción de otras fibras que al vibrar transmiten a nuestro ser estado de mutua compensación.

En ese día solemne, lleno de promesas y recuerdos, asociemos nuestro entusiasmo, entonando un cántico de exaltación a los que cayeron y que con su ejemplo dieron a la humanidad un gran espíritu moral, sacrificando sus generosas vidas en aras de un mundo más comprensivo y más humano.

Cantemos su heroísmo; cantemos su grandeza, cuando al caer, con la sonrisa en los labios y espíritu en el más allá, la Madre Naturaleza al recibirlos en su regazo, acogedora y benévola para con los buenos, tuvo un momento de repulsa para aquellos que sin respeto a las leyes naturales, al oficiar de opresores, se convirtieron en verdugos de sus hermanos.

Juan Ruiz.

Presidente de la Federación Obrera.

¡adelante, camtradas!

El Primero de Mayo es una invitación universal y eficiente, que propugna el mejoramiento evolutivo de la clase trabajadora.

Doquiera tendais la vista, advertiréis que el proletariado se pone al pie, dispuesto a la lucha por su emancipación gradual.

Se llama en este día singular, Fiesta del Trabajo. Sin embargo, e

ENVÍO

Fiesta del Trabajo. Fiesta de renovación. Fiesta, que en el pecho proletario universal, suena a reivindicaciones, llevando en lo íntimo de su conciencia la fortaleza de un juramento, que sin pedirle nadie, brotó espontáneamente en el fondo de la mina, en el taller, en cualquier aspecto del trabajo, cuando hubo de enfrentarse con el capital.

LA REGION, proletaria por excelencia, en esta su segunda época, abre sus brazos a la clase trabajadora, para saludarla en la Fiesta del Trabajo, invitándola a la paz, a la concordia, a la unificación, recordándole el grito de Marx de «Trabajadores Unidos», como imperiosa necesidad en el avance de su mejoramiento y la invita para que borre en el día de mañana sus diferencias, estrechándose, acudiendo indistintamente a los actos que llevarán a cabo las diversas sociedades para así sembrar la unión definitiva que vamos forjando todos en medio de sacrificios, cayendo unos y marchando otros para legar el tesoro de nuestros ideales.

¡Primero de Mayo de 1932! Trabajadores montañeses, sed felices y dar la sensación de unión a nuestros adversarios. Día llegará de discutir entre nosotros.

ocio, no hacía estima. Es cuando más se labora por el presente y porvenir. Cuarenta y tres años de agitación internacional han dado un fruto copioso de leyes obreras, que desde entonces constantemente la personalidad del productor, permitiéndole una vida más racional.

No significa la panacea que haya de curar todas nuestras dolencias. Y menos puede representar el vínculo que nos une a ideales quiméricos, de dulces ensueños.

Se asienta sobre realidades, y por eso es fecundo en beneficios. Tiene el austero de la sinceridad y sus victorias se hacen decisivas, incontrovertibles.

No podemos negar que existan destructores. La crítica de los defectos avalora más aún la virtud redentora que le agiganta.

Algunos le desafían por supuesta timidez. Quisiéran e dotado de acoemovida inflexible: vengador implacable de los agravios de toda opresión.

Mas, estos impacientes, malgastarían la magna obra de la unidad precisa, si en sus manos estuviera el reporte de la movilización mundial.

El proceso de perfeccionamiento social es dinámico; resultado de la actividad del conjunto. Y sólo a trueque de graves errores, puede alterarse el ritmo de su curso fatal.

El Primero de Mayo, no es, en su ma, sino una asamblea universal, a la que los millones de delegados acuden a tratar acerca de una orden del día, que dice: «Modo de hacer la revolución social».

No os quepa la menor duda que cuando ha llegado el momento de cumplir la voluntad consciente de los más—que ella es el dinamismo social—, entonces será lograda la emancipación.

ción completa de la clase trabajadora; es decir, la abolición de todas las clases sociales y su conversión en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados e inteligentes, ¡Bella aspiración del socialismo!

No os parezca difícil el camino y largo el tiempo. La época de la omnia escavitud, atrás quedó. Este salario tiene también marcado su fin en la Historia de la Humanidad. La estirpe del antiguo señorío no creó jamás morir. La burguesía actual, su heredera, no dejará sucesión.

A. VÁTAS

Presidente de la Agrupación Socialista.

Fechas simbólicas.

EL PRIMERO DE MAYO

Hay en las efemérides de los pueblos una sobre todas las demás, que por su trascendencia o significación extraordinaria, hace que viva siempre fresca, eternamente pura y lozana en el alma colectiva de los mismos, sin que el inintermittido rodar de los tiempos, pueda, cual sucede con otras, aniquilar en ellos su influencia emotiva y sugerente. Nada más natural que semejante condición de sensibilidad en los pueblos, porque estos son, al fin a la postre, como una más er prevista de un corazón formidable, cuyas fibras hallanse dispuestas a vibrar de emoción o de coraje, cuando alguno de sus hijos, de sus individualidades, sacrifica su vida en aras de la causa manumísera; de santa y noble indignación, cuando tan sublimos propósitos son truncados, brutal e ignominiosamente deshechos por las siempre en expectativa fuerzas de la reacción, cuyos representantes se encuentran esparcidos por todo el orbe como semilla maliciosa.

No obstante, los procedimientos represivos empleados por estos nefastos representantes de negra ejecutoria para ahogar las explosiones del sentimiento y la justicia populares, que cual cierto bienhechor suelen agitar a los pueblos, todas sus tentativas han fracasado por inútiles y contraproducentes, pae que si es cierto que los máuseres, las bayonetas y la metralla

irgaron en ciertas ocasiones sofocar las aridas protestas, las rebelías de los oprimidos, ello no significa, no, que se extinguían; que sucumbiesen las inquietudes, predilecciones y anhelos de las multitudes que observaron posturas tan significativas. Y estos deseos de justicia, estas protestas enérgicas, viriles, a poco que fijemos nuestra atención en las páginas de la historia, veremos que son algo ingnito en los pueblos que vive y palpita en ellos, que los dignifica y que los eleva más y más. Contra todo y contra todos, seguirán, pues, amando a sus guerrilleros de humanas redenciones, a pesar y en contra de todo, su recuerdo continuará vivo e imperecedero, ocupando un lugar preferente en el corazón popular. Y ¡ay de los insos que pretendan contener su desbordamiento sentimental y potestativo con los medios en ellos pecuniarios.!

Es, en virtud de la efemérides transcendental de que hablaba al principio, cuando las protestas, las impreaciones, rudas, brutales quizá, ello empero, lógicamente explicables, han de llenar el ambiente, no ya nacional, sino internacional, que el proletariado de todos los países se dispone a conmemorar la simbólica fecha del Primero de Mayo. ¡Del Primero de Mayo, trabajadores! ¿Por qué esta conmemoración? ¿Qué es, qué significación tiene para el proletariado?—se preguntarán algunos—, Contestemos a estas preguntas, convencidos de que la explicación de una idea, de un hecho, puede forjar una conciencia o destruir un yerro. Hagamos para ello un poco de historia.

Hace 45 años que los cántabros de cuatro mártires—Alberto R. Parsons, Jorge Engel, Adolfo Fischer y Augusto Spies—saludaban cogidos de la horca—justicia lisa por la canalla al servicio del capitalismo y la reacción—el aborrecer de la sociedad futura, enemiga del fratricidio y la explotación del hombre por el hombre. Ocurría esto, pues, en 1887, en Chicago. Otro infeliz, Luis Lingg, condenado a igual pena que sus compañeros, se suicidaba la víspera antes de que os ajusticiaran, mordiendo un carucho de dinamita.

Pero... ¿por qué estas ejecuciones? Veamos. El día 1 de mayo de 1886, realizábase la primera huelga general por las ocho horas de trabajo, organizada por la Federación de trabajadores de los Estados Unidos. El proletariado chicaguense apostó base en este movimiento a la clar, insuflado de un excelente espíritu combativo, contra la tiranía burguesa, por conquistar su justa aspiración, esto es, la jornada legal de ocho horas.

El movimiento era completo el día 3. La contienda, por lo tanto, entre explotados y explotadores, atravesaba en aquella fecha por su período más álgido. Los militantes más destacados de las organizaciones obreras, exhortaban con su cállido verbo, en la tribuna y en la prensa, a «sus hermanos los parias, siendo estos «tratados de disparar por medio de repetidas cargas dadas por la policía, cuando en manifestaciones recorrían algunas calles. Pero la huelga seguía su curso. El día 5 asistían más de 15.000 trabajadores a un mitin que se celebraba en la Plaza «Haymarket, en el cual tomaban parte Spies, Parsons y Fielden. Duró ut la celebración de este acto, 135 pöllizontes, provistos de sendos fusiles, se dirigieron a la multitud que le presenciaba. Fue entonces cuando estalló una bomba que produjo la muerte de 8 policías, quienes a su vez, dejaron sobre la plaza 80 muertos y numerosos heridos. Otro hombre, dignos defensores de una idea redentora, resultaron complicados a consecuencia del proceso que se abrió por los sucesos relatados: Oscar Neebe, Samuel Fielden, August Spies, Albert R. Parsons, Michael Schwab, Luis Lidg, George Engel y Adolph Fischer.

Neebe fue condenado a 15 años de presidio, y Schwab y Fielden a trabajos forzados a perpetuidad. Más implacables y feroces los representantes de la llamada justicia histórica para con los restantes, provocó las iras—nunca más justas que en este caso—del proletariado mundial, sentenciándolos a muerte y ejecutándolos el día 11 de noviembre de 1887. Dos años después de haber sido consumado tan monstruoso crimen, celebrábase en París un Congreso Internacional Obrero Sindicalista.

Uno de los delegados que a él asistía, Lavigne, en nombre de la Federación de las Cámaras Sindicales francesas y de los Grupos Corporativos, presentó la siguiente resolución: «El Congreso resuelve: «Organizar para una fecha dada una gran manifestación internacional de modo que, simultáneamente, en todos los países y en todas las ciudades, en un día determinado, los trabajadores dirijan a las autoridades públicas la demanda de la jornada de ocho horas y la realización de otras resoluciones del Congreso Internacional de París». «En consideración al hecho de que una tal manifestación ha sido ya resuelta para el día 1 de Mayo de 1890 por la Federación of Labourers American en su Congreso celebrado en diciembre de 1888 en Saint Louis, se aprueba ese día para la manifestación internacional. Los obreros de las distintas naciones realizarán la manifestación del modo y según les prescriben las condiciones de su país».

Todas las delegaciones, a excepción de la rusa y de la belga, aprobaron esta resolución.

Ved, lector amigo, por lo que escrito queda, cuál es la verdadera significación del día Primero de Mayo. Que los trabajadores sepan que la fecha de mañana, so pretexto de honrar la gesta de nuestros inmolados en aras de la justicia, no debe ser para rendir culto al materialismo grosero y entusiasmarse con charangas y músicas. Que sea para nosotros una jornada de protesta, de estudio, de meditación y de comunión ideológica...

Urano, Macho

Bar «Nueva España»

BURGOS, 6

Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café exprés. Bolemas permanentes día y noche con grandes partidos.

DEPORTES

EL CASO BARAGAÑO

Es un tema obligado en todas las tertulias deportivas y cuantos lugares se encuentran de aficionados, la posible baja en las filas radinguistas del medio centro, casi internacional.

Nosotros creemos un deber orientar a la afición publicándole unos artículos del reglamento de la Federación Nacional de Fútbol, por los cuales se darán cuenta de lo distinto del caso, al mismo tiempo que se dispararán todos los temores sobre la posible baja.

Artículo 82. El jugador que al finalizar una temporada estuviere comprometido por un club en virtud de contrato vigente o sujeto a retención, o que de cualquier otra forma reglamentaria, se hallase obligado a suscribir demandas de licencia por determinado club para la siguiente temporada y no lo hiciera cuando éste le invitó a ello, perderá todo derecho a percibir remuneración alguna desde aquel momento y el club tendrá en este caso el de acudir a su región en solicitud de que sea llamado el jugador para que normalice la situación, y si requerido por aquella, el jugador persistiera en no cumplir su obligación reglamentaria, quedará privado de inscribirse en un período de dos años por cualquier otro club federado.

Como el jugador Baragaño está sujeto a retención, tendrá, forzosa e inequívocamente, que jugar dos años, si se negara a firmar la licencia para la próxima temporada. Nosotros desde luego nos adelantamos a afirmar, que no precisamente Baragaño, sino el 98 por 100 de los jugadores profesionales, no se determinarían a tomar esa resolución por tres causas: la primera, por el asunto económico; la segunda, por la pérdida de facultades, y la tercera, por que se tienen que dar cuenta que en dos años desaparece casi en su totalidad, su nombre deportivo y que, además tratándose de una vida activa corta, como es la del jugador, con esos dos años, la reducen casi a la mitad.

Ahora motivos por los cuales el jugador profesional pueden rescindir sus contratos.

Art. 60. Serán justas causas a favor de los jugadores para rescindir sus contratos con los Clubs:

1.º La falta de pago de la remuneración señalada por el contrato en el plazo y forma convenidos.

2.º El incumplimiento por parte del Club de cualquier otra obligación derivada de las condiciones del contrato.

3.º Los malos tratamientos y ofensas graves recibidos de los directivos por el jugador.

No podrán invocarse como causas de rescisión comprendidas en la última, las sanciones disciplinarias que los clubs impongan a los jugadores, de acuerdo con las facultades que les confiere el artículo 65.

Para la rescisión de los contratos por falta de pago, será preciso apurar previamente los trámites siguientes:

El jugador que al término de pago con-

venido, no haya cobrado la totalidad de lo que le corresponda, lo pondrá en conocimiento de la Regional respectiva, la cual requerirá inmediatamente al club moroso para que pague dentro de los siete días siguientes. Si así no lo hace, o dentro de mismo término no justifica haberlo hecho ya, o ser improcedente la reclamación, presentando los recibos, el jugador podrá pedir en el acto, la rescisión del contrato, y en tal caso, se acordará, sin más trámites, además de condenar al club, al pago de lo debido.

También tendrán derecho a pedir la rescisión del contrato en igual forma, el jugador que por tercera vez durante una misma temporada se viese obligado a acudir a la Federación para que el Club le abonara sus devengos.

Si perjuicio de la facultad de rescisión que existe al jugador cuando proceda, en todo caso de falta de pago por el Club, quedarán en suspenso los derechos que a éste concede el contrato.

En los demás casos, los jugadores podrán pedir la rescisión sujetándose al procedimiento que preceptúa el artículo 62.

Desde luego, como el Racing, en lo que respecta a este jugador no ha infringido el mencionado artículo, no podía amparándose en él para dejar de vestir la camiseta blanca.

NOTA OFICIOSA DE LA FEDERACION REGIONAL CANTABRA DE FUTBOL

Para conocimiento de los clubs interesados se les hace presente que, no habiendo campo disponible en las horas designadas para celebrar los partidos anunciados en el día de mañana en el campo de Los Arenales, queda aplazado el partido Club G. mástico España, de Castro, quedando modificados los demás partidos como sigue:

CAMPO DE LOS ARENALES

A las nueve y media de la mañana.—Madrid F. C., Club Deportivo San Roque; árbitro señor Expósito, auxiliar de la Federación.

A las tres de la tarde.—Tolosa F. C., Cuatro Caminos; árbitro señor Salaverri (A), colegiado.

A las cinco de la tarde.—Unión Juventud, Sotileza Sport; árbitro señor San Juan, auxiliar de la Federación.—El Comité Ejecutivo.

De interés general

CASA ZAMORANA

El domingo, 1 de mayo, se celebrarán dos veladas teatrales, a las seis de la tarde y nueve y media de la noche, con el siguiente programa:

Por la tarde.—Recital poético a cargo del niño José Astudillo, que recitará la bonita poesía titulada «Sombra y pato negro».

El emocionante drama titulado «Justicia».

El pasillo cómico denominado «La mala de juicio».

Por la noche.—El niño Brentio Astudillo recitará la poesía titulada «La timonera» y a continuación las mismas obras de la tarde.

Las invitaciones pueden recogerlas los socios en Secretaría de dos y media a una hora y de siete a nueve y el domingo hasta las cuatro de la tarde.—La Comisión

ATENEÓ POPULAR

Esta sección organiza para el próximo día 8, la segunda excursión de la temporada al pintoresco pueblo de Puente Viejo, con objeto de visitar las grutas y Balmario, regresando a Castañeda para visitar la Colegiata, después de la comida.

La salida de Santander será a las 8,35 y de Castañeda a las 19,26.

Las inscripciones pueden hacerse todos los días de 8 a 9, en la Secretaría de este Centro.

CLASES PASIVAS

Día 2 de Mayo: Revuados; día 3 Jueves y Montepío civil; día 4 Montepío militar; días 5, 6 y 7, todas las clases.

Política montañesa

Puente de plata

Nos han desgranado las manifestaciones apocripadas en «El Cantábrico» ayer, suscritas por el paladín de las causas nobles. No es correcto que nos ensañemos con el enemigo que hoy, en la oscuridad, aceleradamente, aunque trate al huir de tirarnos unos mandobles que no nos alcanzan.

Don Emilio Herrero adversario nuestro, y mejor amigo de la República, no ofende a nadie en esta ocasión. Torna a ser veraz en la capa del sentimentalismo y cañifio de zarpillido primaverales que pa a nosotros consiguó toda la vida un deber imperioso, si que sacrificamos simpatías y amistades remuneradoras.

No obstante, quisieramos repetir que para tenerlo a la mano en ese negocio de las persecuciones de Valdecredible, y recordarle que ser amigo o devoto, de la Justicia equitativa de fendería, renunciando a futuras condecoraciones políticas «viejo régimen» y a sentimentalismos, que no exalte, el actor de novelas por estrago. Que el justo, lo noble, es: exaltar lo puro y evenciar lo sucio, para aplicar a cada cosa su merecido. Que su actitud, al intentar paliar el movimiento vindicador de una comarca, que no pretende instaurar, sino destruir un feudo existente, no sea la que corra pondo a un organismo de la Justicia, sino la del impenitente. Y para terminar, que lo que pretendemos, con esta campaña, no es dar salida a unos humores de la sangre, revuelta con la llegada de la primavera, sino ponerlos al servicio de la causa más noble, dentro del alto concepto democrático que nosotros tenemos de estas cosas.

Por es a vez el señor Herrero utiliza para parar nuestra «fonda», la careta y el puto aguatao, en vez del agudo estilete que suele esgrimir cuando le acomoda. De este modo, nos con tiene, y de ello se alegrarán sus protecidos, aunque esta alegoría puede durar lo que viva una rosa. Así evita el primero que exhumemos viejos jóvenes textos brotados de su aurea pluma a finar sus emociones ciudadanas. Es tremendo e angustioso fardo de una plúmbea tarea periodística, de la que en su tiempo pueden surgir los crues y lividos espectros de un pasado tan fecundo en consecuencia y desinterés. Por nuestra parte no ocurre igual. Hemos fuerte y claro porque podemos. No lo haremos con el galano estilo patrimonial de profesional de ataque y de la isonja, pero nuestra radeza puerberna es prueba de que no nos duelen prendas y de que nuestra conducta pública o privada puede crearse siempre para defender sus máculas que pueden exhibir se luego para vergüenza nuestra y es carimiento de picaros.

Lo incuestionable es que es indis-

pensable estrenar otras maneras de política para que a política pueda ser lo que deba ser. Desterrando la insinceridad y la ineptitud, grave o sonriente, y substituyéndolas por la eficiencia y por un sentido inexorable de la responsabilidad. Santander y España entera cambiarán de rumbo y pues ta la pros hacia mareas de altura, lo grará descubrir nuevos mundos en los que la vida humana tenga mejor asiento y horizontes más dilatados.

Lamentamos mucho que este sencillo lenguaje, de hombres de a calle, no sea comprendido por nuestro contrincante. Pero, así que le pese, la República ha venido, por desgracia que sea, a asociar con el gor a sus hombres y a establecer, con los más aptos, procedimientos nuevos y eficaces. Y si la documentación con que hoy Valdecredible bombardea los centros oficiales y que—«¡a tu o a!»—el señor Herrero colecciona, obtiene derivaciones, no cabe duda que cada cual con su responsabilidad. Cuando un hombre o una corporación suscriba con su firma una denuncia alevosa, que arroste virilmente las consecuencias lógicas de su determinación.

Prezisa mente esta es, a nuestro juicio, la labor que compete al periodista: orientar desde su especialidad, a la opinión, para que proceda con conciencia y conscientemente. Paro decir, con frecuencia, que hombres que, verbigacia, en el comercio, hubieran desempeñado un papel lucido, y notados para un profesión tan difícil y exalta como la del periodismo, se meten en ella, con despreocupación insolente, y sin control alguno, la practican d'espandando su ignorancia en pequeños fragmentos que, de lo alto de su tribuna, sueltan al viento, cayendo unos aquí y otros allá, al azar yendo a posarse, lisonjas o denuestos, sobre quienes no los merecen. Y conste que similitud endeble peca con exceso de banalidad, ya que, en infinitas ocasiones, no es precisamente la casualidad quien disparte desfavores o mercedes.

No crearán nuestros lectores que somos duros en nuestra interpretación. Si así lo estimáramos, les invitaríamos a una excursión cinegética con nosotros, por las colecciones periodísticas ya que para desdicha de muchos «escribidores», y satisfacción nuestra, curiosos de todo lo existente, no pasó sobre todas ellas el purificador incendio que redujo a pavesas el consistorio de Valdecredible.

Laureano Miranda.

Leo usted «La Región»

Pi y Margall

Hay se cumplen ciento ochos años del natalicio de este gran hombre, que en el transcurso de su vida supo dar ejemplo de austeridad y honradez, dejando a la hora de su muerte una serie inacabable de sabias lecciones, que unos cuantos hombres—románticos y anticuados se les llama—han sabido recoger para que esa semilla que lanzara a mundo el autor de «Las Nacionalidades» pueda dar el fruto apetecido, no por esos «románticos» y «anticuados» sino porque así lo desea la mayoría del pueblo español.

Mucho se ha escrito acerca de la labor realizada por Pi y Margall, y sin duda a guna que se seguirá escribiendo, sobre todo por aquellos que de buena fe tenían la esperanza—vanzaluzión—de que nuestra actual República fuera como la pensara aquel hombre que en momento luminoso trazó ese programa que tiene como bandera el Partido Federal Español.

Dice el «Heraldo de Madrid»: El programa de Pi es todavía hoy, por su contenido, el libro de consulta de nuestros gobernantes. Efectivamente, así es. Pero lo do cioso en esto es que el programa de Pi, que todos han reconocido de un val r íustísima por su contenido, ha servido como banderín de enganche por parte de ciertos políticos para conseguir llenar sus apetitos personales, escalando como buenos trepadores por la escalera política hasta colocarse en los puestos que nunca podían ocupar ni por su capacidad ni menos por os servicios que han prestado a la causa de la República.

Don Francisco es empre tuvo un antetema por el tránsito; e m m s ejemplo ser íustos los que, sin ambiciones personales, defendamos y mantengamos el principio federal, por el que lucharemos uno y otro día hasta verle implantado como es la aspiración de la gran mayoría de los españoles, a pesar de lo que digan en contrario aquellos que les va muy bien en el «marchito» centralizador.

Sírvan, pues, estas mal hilvanadas líneas para recordar en este día la figura gloriosa del que dedicó su existencia a laborar en pro de la Humanidad y de la verdadera democracia.

Ramón Fernández
Secretario del Partido Federal.

Capítulo de sucesos

Se cae de la camioneta en que viajaba.

Esta mañana cuando viajaba en la camioneta número S. 4.062, que hace el servicio entre Bezaña y Santander, la vecina de aquella localidad, al pasar por la

carretera de Igollo, y sin que nadie pudiera evitarlo se abrió la portezuela en que iba apoyada, Margarita Tazon Blasco, de 26 años, cayendo la infeliz muchacha a la carretera.

Detenido urgentemente el vehículo por los demás viajeros fué recogida e inmediatamente trasladada a la Casa de Socorro de esta ciudad en cuyo beneficio este accidente y por los facultativos de guardia fueron apreciadas las siguientes lesiones:

FRACTURA DEL MÚSCULO INTERNO DEL PIE IZQUIERDO; rozaduras y contusiones en ambas rodillas y manos; una contusión erosiva en la región parietal derecha, y conmoción cerebral, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

La infeliz joven tuvo que ser acogida en uno de las camas del beneficio establecimiento, siendo más tarde trasladada convenientemente a su domicilio.

Compañía Trasatlántica



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
SERVICIOS REGULARES

DIRECTO: España Nueva York

6 expediciones al año
RAPIDO: Norte de España, Cuba y Méjico
12 expediciones al año

EXPRES: Mediterráneo y la Argentina
12 expediciones al año

LINEA Mediterráneo, Cuba y Nueva York
12 expediciones al año

LINEA: Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia.
12 expediciones al año.

Servicio tipo gran hotel.—T. S. B.—Telefonía.—Grecia.—Capilla, etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España, En Barcelona oficinas de la Compañía Plaza de Medinaceli, 9

EN SANTANDER
Spec. Hijo Angel Pérez y Compañía.
Pasco de Pereda, 36

BAR MERCANTIL

Antiguo «Restaurant Cantábrico»
Juan Bautila, propietario

ESPECIALIDAD EN MANZANILLA
«LOS 48», BLANCO DE LA NAVA Y CAFE EXPRES

Bebidas de las mejores marcas españolas y extranjeras. Legítimo Ron Bacardí y Caña de La Habana.

Palacio de Macho, Hernán Cortés, 9
SANTANDER

GRAN LAMPISTERIA MODERNA

Crispín de Blas

Plaza del Príncipe 6, teléf. 14-44
Instalaciones eléctricas
Bombas y reparaciones

Nueva lámpara filamento metálico de 5 bujías, en adelante, a 1,25 ptas.

Venta de las acreditadas lámparas marca OSRAM y PHILIPS, de larga duración y poco consumo

Materiales eléctricos para toda clase de instalaciones



CAMISERIA
«MI TIENDA»
Torrelavega (Santander)

¿Usted firma?
Cada del contenido de su cartera... pero también de la cartera. Las mejores, más bonitas y más variadas.
G. RODRIGUEZ PRIETO
Especialista de las industrias del cuero
BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA
Visite usted nuestra exposición permanente
Puerto la Sierra, SANTANDER

Almacenes «EL RECLAMO»

Géneros de punto. Vende a precios baratísimos.

- Calcetines de seda a 1,25.
- Colchas grandísimas a 9,00.
- Telas blancas desde 1,00.
- Telas de colores desde 1,00.
- Luisinas seda a 2,50.
- Seda lavable a 2,75.
- Cortes de traje finos a 60 pesetas.
- Trincheras lana a 70 ídem.
- Plumas de señora a 7,50.
- Crespón seda superior a 4,90.
- Crespón extra a 5,00.
- Medias de seda de señora a 2,80.
- Mantelerías panamá color 13,00.
- Camisas panamá a 7,90.
- Camisetas panamá punto a 2,75.
- Capas para niños, bordadas a 8,50.
- Busas punto finas a 7,50.
- Medias Sport a 0,95.

Santander-SERGIO CASTILLO, Compañía, 13.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA
VAPORES CORREOS
Linea de Cuba y Méjico

Cristobal Colón 22 de junio
HABANA 22 de mayo

PROXIMAS SALIDAS (salvo contingencias)

admitiendo pasajeros de todas clases con destino a HABANA y VERACRUZ

Estos buques disponen de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes

Precio del pasaje en tercera ordinaria
Para Habana 535 pesetas más 25,20 de impuestos, total 560,50 para Veracruz 585 más 13,50 de impuestos 598,50

Linea Mediterráneo Brasil-Plata
El día 30 abril salda de Barcelona el vapor UBUGUAY

admitiendo pasajeros con destino a Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires. El precio del pasaje en tercera clase ordinaria incluido impuesto 563,50 pesetas. Para más informes, diríjase a sus consignatarios

señores Hijo de Angel Pérez Compañía Paseo de Pereda, 26
teléfono 23-63 Dirección telegráfica y telefónica GELPYREX

En las elecciones francesas que se celebrarán mañana, se da como seguro el triunfo de las izquierdas Ante posibles desórdenes por los comunistas, en Bilbao son suspendidos los actos políticos y las manifestaciones anunciadas con motivo de la Fiesta del Trabajo

Después de la Asamblea de los radicales socialistas.

Madrid.—Algunos diarios de la villa, y sobre todo los de la derecha, comentan el resultado de la elección celebrada ayer en la Asamblea del Partido Republicano radical socialista.

Dichos periódicos ven con alborozo una probable ruptura entre los componentes de aquel partido, ruptura que fracasará sus intenciones, porque los radicales socialistas están hoy más firmes en su avance hacia el camino de las izquierdas, que lo estuvieron antes de ser llegada la República.

Algunos dirigentes del partido mencionado al referirse a los comentarios dados por la Prensa de la derecha, dijeron esta mañana que aquel sector derechista no sueña con sus creencias, pues los que integran el Partido Radical Socialista, irán cada día aproximándose más y más al camino que señalan los partidos izquierdistas.

Ante las elecciones francesas.

París.—La atención del pueblo francés hoy está fija en las elecciones que han de celebrarse mañana en el territorio de la República.

Ayer se han reunido los diversos comités de los partidos políticos y hasta el momento se hace muy difícil el vislumbrar sobre el resultado de las mismas.

Se asegura que la victoria, a pesar del triunfo obtenido en Alemania por las huestes hitlerianas, y cuyo resultado parece haber abrumado a Francia, será contra lo que se asegura en aquella nación, de los socialistas y de los partidos de la izquierda.

Esta victoria de los socialistas confían las mayorías que será colaborada por los componentes del Partido Radical Socialista.

Se hacen diversos comentarios a la conferencia pronunciada por el señor Tardieu en la Cámara de Comercio al recomendar que el pueblo francés debe alejarse de la opinión socialista y en cambio se comentan favorablemente las palabras pronunciadas por el señor Herriot al abogar por el triunfo de estos dos partidos.

Se asegura últimamente, que las elecciones que se celebren mañana, darán a Francia un Gobierno eminentemente republicano, y que a pesar de la victoria obtenida por Hitler en las elecciones de la Dieta Prusiana esto no constituirá para Francia ningún peligro, porque con la victoria de las izquierdas, se afianzará definitivamente la paz.

«El Debate» y los socialistas.

Madrid.—El órgano de las derechas publica en un sueto duro ataque contra los dirigentes del Partido Socialista.

Se refiere en ellos a la suspensión de la manifestación del Primero de Mayo y señala que al recomendar a sus afiliados no trabajen en la jornada del día primero significa un abuso de fuerza contra el que seguramente protestará la opinión pública.

Su gramófono

puede repararlo en Casa SUMASTRE
Garantía. Economía. Cambio, compra y venta de discos y gramófonos usados.

PESO, 14, ENTRESUELO

Nota.—SUMASTRE no pertenece a la «Casa Musicator».

La clase media y el «ABC».

Madrid.—El «ABC» dedica unos comentarios a la fiesta del día Primero

de Mayo, y refiriéndose al proletariado, dice que aunque no afiliados a las organizaciones trabajadoras, también considera entre las mismas a los que integran la clase media española, compuesta en su mayoría por los funcionarios del Estado, por el clero y por las clases del Ejército.

En otro sueto, y refiriéndose a la discusión que en la Cámara ha de presentarse con motivo del Estatuto de Cataluña, dice que todavía no ha sido llegada la hora de que a los diversos partidos políticos se les haya preguntado su opinión sobre este asunto.

Agrega que hasta la fecha se ignora lo contenido y el alcance de lo pactado en la reunión de San Sebastián.

Las delegaciones del trabajo.

Madrid.—«Ahora» vuelve a referirse nuevamente sobre la creación de las delegaciones regionales del trabajo.

Señala la doble función de los gobernadores civiles al ser irrupcidos en sus gestiones en los conflictos sociales por los delegados que se nombran.

Pombo y Compañía, S. L.

Doctor Madrazo, 1, primero

Teléf. 14-29.-SANTANDER

Aceites americanos y tipo Monopolio.
Carbones Asturianos. Seguros, Vida, Accidentes, Responsabilidad civil, Robo, Transportes, Marítimos, Incendios.

«El Sol» y las elecciones de Francia

Madrid.—«El Sol» en su número de hoy dedica algunas consideraciones ante el resultado de las elecciones que mañana han de tener lugar en Francia.

Dice que el resultado de ellas los socialistas no podrán estar capacitados, por la opinión, para ocupar el poder.

En otro sueto recoge un comentario publicado por el diario londinense «The Times» en el que hace grandes elogios de la dictadura portuguesa.

Dice que Inglaterra es el áncora de salvación del país lusitano y que en él tienen depositadas todas las miras los países cuyo acercamiento espiritual y material tienen contacto con Portugal.

El mismo periódico inglés dedica algunos párrafos a la situación de la República española, a la que considera en vías de franco crecimiento.

Una justa queja de «El Liberal»

Madrid.—«El Liberal», de hoy, publica un artículo en el que interroga al ministro de la Gobernación, por la prerrogativa que constantemente se concede a los elementos de las derechas al permitir que los discursos que pronuncian éstas tengan todo el apoyo de las estaciones radiodifusoras.

Sobre este asunto dice que tomó motivo de la conferencia dada últimamente en Valencia por el señor Ventosa, se hizo y autorizó el montaje de la estación difusora, y en cambio en la pronunciada por el director del Banco de España señor Carabias, en Bilbao, no se hizo uso de aquel elemento propagador.

Termina diciendo en su artículo que la propaganda debe ser libre y con la misma amplitud para todos, pues de no hacerse así el país vería en ello otra interpretación.

El mismo periódico hace algunas consideraciones sobre la manifestación en las declaraciones hechas ayer por

el señor Maciá sobre el voto femenino en las próximas elecciones que han de efectuarse en Cataluña.

El Primero de Mayo y la Prensa.

Madrid.—Conocidas las decisiones hechas por la Agrupación Socialista Madrileña y por la Unión General de Trabajadores, con motivo de la Fiesta del Trabajo, el periódico «El Sol» no se dará mañana ni el próximo lunes.

En cambio el «ABC» publicará su acostumbrado número extraordinario, pero «El Debate» no podrá publicar más que una sola hoja.

Suspensión de los actos de mañana

Bilbao.—El gobernador civil, al recibir esta mañana a los periodistas, les dijo que había dispuesto la suspensión de los mítines y manifestaciones que tenían solicitadas los dirigentes de la Unión General de Trabajadores y los adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo, para evitar posibles incidentes.

También ha sido suspendida por ese motivo la procesión cívica anunciada para el día 2 de mayo y organizada, como es tradición, por el Ayuntamiento bilbaíno y la Sociedad «El Sitio», conmemorando el levantamiento de asedio por los carlistas en la invicta villa.

Refiriéndose el gobernador a la suspensión de los actos de mañana, agregó que solo le había sugerido la suspensión de los mismos, los alborotos que con alarmante amenaza venían haciendo los efectos al partido comunista.

Estos intentos de desorden pueden considerarse como fracasados—dijo el gobernador civil—debido principalmente a la falta de ambiente entre los mismos comunistas.

No obstante, por si estos elementos quisieran perturbar el orden, tengo ya mis medidas tomadas a fin de evitar cualquier deplorable suceso.

Varias disposiciones del periódico oficial

Madrid.—La «Gaceta» de hoy, entre otras, publica las siguientes disposiciones oficiales.

Una del ministerio de Hacienda en la que se refiere al proyecto de ley presentado el jueves último en la Cámara por el ministro de Hacienda señor Carnar en lo que se refiere a las normas para evitar los dobles beneficios obtenidos por algunas entidades bancarias en el ejercicio anterior.

Otra del ministerio de Agricultura concediéndoles la importación de cinco mil toneladas de trigo para consumo de la península y de las Baleares.

Otro del mismo ministerio ampliando el plazo para la admisión de documentos e in tancias para el escalafón del Cuerpo de Veterinarios.

El Primero de Mayo en Madrid

Madrid.—Conocida la suspensión de la manifestación que había de celebrarse mañana en Madrid con motivo de la Fiesta del Trabajo, por la Agrupación Socialista Madrileña, hoy se ha repartido profusamente el manifiesto de aquella colectividad del cual forman cuenta los diarios de la mañana.

Comunista detenido.

Madrid.—Esta mañana y por los agentes de la brigada criminal ha sido detenido un joven elegantemente vestido, como de unos veinticinco años, el cual fué trasladado a la Dirección General de Seguridad.

El detenido, que según se sabe está afiliado al partido comunista, prestó declaración ante el comisario señor Maqueda, quien guardó gran reserva sobre las declaraciones prestadas por el joven comunista.

Parece ser que contra el comunista existía una denuncia presentada en la Dirección general de Seguridad por la que se aseguraba que estaba dispuesto a realizar un atentado contra una personalidad del Gobierno.

A pesar de las interrogaciones expuestas por los reporteros que hacen su información en aquel centro oficial, el director general de Seguridad ha persistido en guardar gran reserva sobre la detención practicada.

Más detalles sobre la detención de esta mañana.

Madrid.—En la Dirección general de Seguridad, se han facilitado esta tarde nuevos detalles sobre la detención practicada esta madrugada por la Policía en la personalidad de un destacado comunista.

De las deducciones hechas por el director general de Seguridad y de los elementos de la brigada criminal, se sabe que el detenido, no está afiliado al Partido Comunista, pero sí envuelto en la idea de dirigir un atentado contra una destacada personalidad del Gobierno.

Se da como seguro que este individuo estaba en convivencia con el detenido Lehoz y con otros elementos.

La Policía practicaba estos días sus investigaciones para dar con el paradero de un maletín que contenía pistolas y proyectiles.

Con este motivo y descubriendo el maletín de referencia, fué detenido esta tarde el abogado don Enrique Pérez Arnaga, propietario del mismo y más tarde fué también el militar retirado don Manuel Orzabal.

Declaraciones del subsecretario de Gobernación

Madrid.—Esta mañana recibí a los informadores en el ministerio de la Gobernación, el subsecretario señor Esplá.

Dijo a los informadores que esta madrugada había sostenido una conferencia telefónica con el señor Casares Holguera quien le había comunicado que la reunión que celebraban los técnicos agrarios y los patronos, iban en vías de cordial acuerdo.

Esta tarde seguramente—continuó el señor Esplá—continuarán estas gestiones.

Como un periodista le preguntara al subsecretario si era deseado del ministro regresar mañana a Madrid contestó afirmativamente.

Otro periodista le habló de los desórdenes que anunciaban los elementos comunistas en Madrid y en otras poblaciones de España, contestando a esto el subsecretario de la Gobernación que el Gobierno tenía sus medidas adoptadas para hacer abortar aquellos alborotos.

Información general Municipalidades

En la visita de hoy a la Alcaldía, recogemos que, como complemento de la calle abierta en los jardines, se va a ordenar retirar la farola hacia atrás, reformándola, y como consecuencia de ello, sufrirá algún cambio la Avenida de Galán, retirando varios postes, poniéndose al habla con la compañía de tranvías, para el tendido de una sola línea, que haga desaparecer esas manobras que se venían haciendo, interrumpiendo el tránsito y expuesto a algún accidente y con estas nuevas formas, los vehículos que vengan de la Ribera, entrarán directamente en la calle citada.

La otra reforma de la calle de Colón, sigue su trámite, esperando resolverse.

Dice el alcalde que los periódicos de la mañana han informado mal sobre lo de la Pescadería, pues estará abierto hoy dos horas más para cerrar todo el día de mañana, ya que así lo ha solicitado una comisión de pescaderías.

El servicio de limpieza—también atendiendo otra petición—se hará más temprano y rápido para que quede suspendido el que se venía prestando por la tarde.

Café rico barato

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO A PARTES IGUALES CON ACHICORRA PURA MARCA La Granja, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR, Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MAS ESTOMACAL.—:—:—:—:—:—:—

Pida achicorra de La Granja en todos los comercios

ULTIMA HORA
Suspensión de la manifestación de mañana.

Momentos antes de entrar en máquina este número, hemos sido llamados por el gobernador, para notificarnos la suspensión en la capital y su provincia de las manifestaciones que con motivo de la fiesta del trabajo, iban a celebrarse en el día de mañana.

Excusamos decir la contrariedad que esta medida nos causa; pero tan sinceramente hemos sido hablados por el gobernador, que aceptamos la decisión de la autoridad, ya que en ella no va una restricción a los derechos de manifestarse, sino que ha sido inspirada ante el temor de incidentes que pudieran ocurrir, a consecuencia de causas de índole social.

El temperamento de este periódico, salido a la luz en su nueva reorganización, con todo el ímpetu que es peculiar en nosotros, dejamos caer la más enérgica protesta y sólo aconsejamos a la clase trabajadora, haga uso de los derechos que la asisten, en el momento preciso donde se manifiestan sus reglamentos.

«Abajo las armas! Guerra a la muerte de hermanos de clases! Gloria a la Paz entre los proletarios conscientes de verdadera Libertad y loor al Trabajo salvador de los pueblos; y a luchar unidos por una República social internacional!»

Logar.

Cotización local

Fondos públicos.
Cédulas del Banco Hipotecario de España, 5 por 100, a 86,75 por 100; pesetas 7.500.
Deuda amortizable, 5 por 100, 1929, a 91,10 por 100; pesetas 4.000.

M. Valle
MEDICO
VIAS DIGESTIVAS
Alameda Jesús 14. Menestrieles, 3.

BANCO MERCANTIL
SUCURSALES Alar del Rey, Astillero, Astorga, Barroo, Burgos, Cabezón de la Sal, Cervera, Ciudad Rodrigo, Prümista, Gujuelo, La Bañeza, Laredo, León, Llanes Nueva, Ponferrada, Potes, Posada de Bernaldes, Belmona Sabagu, Salamanca, Salas de los Infantes, Santolín, Torrelavega, Uruñaga y Valdeolmillos.
Capital..... 15.000.000 pesetas.
Desembolsado..... 5.400.000 "
Fondo de reserva..... 15.000.000 "

CUENTAS CORRIENTES a la «vista», 2,50 por 100 de interés anual.— DEPOSITOS, a tres meses, 3,50 por 100 de interés anual, a seis meses, 4 por 100 de interés anual.
CAJA DE AHORROS—A la vista, 3,50 por 100 de interés anual, sin limitación de cantidad.—CARTILAS ESPECIALES, disponible, con preaviso de 8 días, 4 por 100 de interés anual.
Créditos en cuenta corriente sobre valores personales. Giro, cartas de crédito, descuento y negociación de letras documentarias o simples, aceptaciones, domiciliaciones, préstamos sobre mercaderías en depósito, tránsito, etc.; negociación de monedas extranjeras, adelantamiento y cambios de las mismas; cuentas corrientes en ellas, etc.; cupones, amortizaciones y conversiones. Operaciones en todas las Bolsas. Depósito de valores, caja de seguridad para particulares.
—Dirección telegráfica y telefónica: MERCANTIL

CAFE CANTABRO
Hoy debut de
Eva Maravillas
y de
María Benítez
Domingos y días festivos sección de moda a las seis.

EL SEÑOR
D. Victoriano Gutiérrez Rodríguez
Falleció en el día de hoy, a las tres de la mañana
A LOS 73 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
R. I. P.
Su esposa doña Gorgenia Ruiz Arce; sus hijos don Victoriano, don Emilio, doña Felipa, doña María Pilar y don Sabina; sus hijos políticos don Mauricio García, don Teodoro Ruiz (ausente); sobrinos, nietos y demás parientes,
RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que se efectuará mañana, DOMINGO, a las ONCE de la mañana, desde la casa mortuoria al sitio de costumbre, por cuyos favores quedarán agradecidos.
[Santander, 30 de abril de 1932.
Los funerales se celebrarán el día 2 de mayo, a las DIEZ y MEDIA de la mañana en la iglesia parroquial de Ortanedo.

FERROVIARIAS Primero de Mayo

Llegó el ansiado día; día primero de Mayo. Este día mayostático que todos los años, invariablemente, es esperado con ansia y deseo por el gran ejército proletario.

En este día primaveral, la Humanidad, imitando a la Naturaleza, hace resumen de lo pasado, exarquina lo presente y prepara labor para el porvenir.

El proletariado, repasa su pasado y recuerda dolor, miseria y hambre; contempla el presente y ve un grado más de justicia, cultura y bienestar y sueña para el porvenir esperanzas risueñas de una refinada cultura, completa y severa justicia y un ansiado bienestar con sus necesarios complementos: Libertad, Paz y Trabajo.

Libertad, para pensar y para vivir sin cortapisas, económica y espiritualmente, sin temor al arma homicida, que corte el hilo vital con incertidumbre y sin fruto.

Santa Paz que haga felices a todos los pueblos de la tierra, laborando todos unidos para que desaparezcan diferencias de raza, religión y casta; para que lleguemos a ser verdaderos hermanos, sin envidias ni ambiciones; para convertir la Vida en eterno placer, desapareciendo las calamidades de toda clase.

Trabajo, máquina universal que maneja sabiamente el movimiento vital; a su amparo, la sociedad consistente nace, vive y se eterniza. El mueve los hombres, los animales y las cosas; arranca a la tierra sus frutos para nuestro sustento, hace al mar intérprete internacional de las aspiraciones y actividades de todos los pueblos y extrae de la atmósfera, luz, calor y movimiento de esa cosa invisible e impalpable, que se llama electricidad.

Gracias a este descubrimiento del cerebro humano, los habitantes de los cinco partes del Mundo, cruzamos el Arte, la Ciencia y los conocimientos científicos.

Hermanos proletarios: cantemos un himno fervoroso a este Primero de Mayo, leal profeta de una próxima era de Justicia, Libertad y Fraternalidad.

Hermanos en explotación: Echemos al olvido en este día nuestras diferencias ideológicas y unámonos en apretado abrazo para dar el definitivo empujón al férreo bloque capitalista que, aunque movido y cerca de la pendiente, aun falta hacerlo llegar a la sima profunda del olvido.

«Abajo las armas! Guerra a la muerte de hermanos de clases! Gloria a la Paz entre los proletarios conscientes de verdadera Libertad y loor al Trabajo salvador de los pueblos; y a luchar unidos por una República social internacional!»

Logar.

«La Región» 97

Bar «Nue»
Especialidad en
La Nava y
Pobras perman
con gran

Redacción
Gómez
SAI
Lunes, 2
La Fies
bra
Ayer se c
to. La conc
organizad
rotando ob
Para los que
personal ad
desenvolve
dora. Solam
Cama se s
ca, después
dando los m
autos, salio
pueblos que
La Casa
balcones.
A las diez
chab jóvenes
tarde, empe
pilo de la ca
menno.
En el pale
Ejecutiva acon
lados Bruno Al
Juan Ruiz
en el que la cl
a efectu duran
en el que se co
leve algo de e
También e
dial, ya que qu
de rendir o exp
que le mitigue
nitados de la
abrazo donde p
o y forma qu
sabe cump ir e
Al abraz r
do de el trab
deir, pero que
al acuerdo toma
Concede la
que sienta en es
trabajador mod
que sirve cop
este instante, e
a ofrecerme un
hace, ya que
Dice que n
ansifabato, sem
hace rendido, e
que a ella van lo
nes a no ludo ha
como en años s
problemas que a
sado más y má
Los valores
para la vida, p
pública, mencio
para legislar, e
degracia, no en
desarrollando es
lo a ello, haya i
parece a sus obst
En otro párr
esa en la Consti
pueda lograr la
proletariado, ya
la presencia de
parados que lleg
Bruno Alonso
los, por falta de
Se concede
deado del Pa
que llegaba con
de la complej; el
fuera preciso.
Continú este e
que, al terminar,
Había despu
de ensayos se ví
proletariado, que
trudosa a sus co
derrumblamier
casas diversas,
su número y la
tempo, de por sí
Menciona lo
de al socialismo t
que con cifra
hecho por la Rep
Después se r
que más afec
podimos ir com
de los cuartillas
nosa.
Por la tarde,
deber haciendo
vendida que lleva
a terraza, Juan
guitafono, y más
chabones, celebrán
antes.